



Diagnose und Förderung in Deutsch und Mathematik

September 2022

Sehr geehrte Eltern der Schüler im Normalzug,

um den Kindern den Übergang von der Grundschule zur weiterführenden Schule zu erleichtern, bietet das Richard-Wagner-Gymnasium in der Klasse 5 verschiedene Fördermaßnahmen für die Fächer Mathematik und Deutsch an.

Im Fach Mathematik gibt es einen Förderunterricht, der für alle fünften Klassen angeboten wird. Deshalb nehmen daran nur die Schüler mit dem stärksten Förderbedarf teil. Über die verpflichtende Teilnahme entscheidet der Fachlehrer, dies kann je nach Entwicklung des Kindes im Verlauf des Schuljahres geändert werden.

Im Fach Deutsch gibt es regulär eine zusätzliche Unterrichtsstunde, in der wir mit den Schüler differenziert üben, d.h. in nach Leistungsstand und Förderbedarf eingeteilten Gruppen, weil uns seit einigen Jahren im Deutschunterricht auffällt, dass die Kinder in den verschiedenen Grundschulen z.T. sehr unterschiedlich gearbeitet haben und sich deswegen auch die Grundkenntnisse der Kinder im Fach Deutsch manchmal deutlich voneinander unterscheiden.

Zudem gibt es einen LRS-Kurs, der ebenso wie der Mathematik-Förderkurs für alle fünften Klassen angeboten wird. Auch hier entscheidet der Fachlehrer über die verpflichtende Teilnahme.

Um dies frühzeitig systematisch zu erkennen und um möglichst früh mit einer vielleicht nötigen Förderung beginnen zu können, werden die Schüler zu Beginn des Schuljahres an verschiedenen Diagnosetests in Mathematik und in Deutsch teilnehmen. Die Fachlehrer werden Ihre Kinder rechtzeitig über die Termine und die jeweiligen Abläufe informieren.

Diese Tests werden nicht benotet, wir werden Ihnen bei Bedarf eine individuelle Rückmeldung zum Leistungsstand Ihres Kindes geben. Es soll der eventuelle Förderbedarf ermittelt werden, um gerade in der schwierigen Übergangsphase Ihren Kindern optimale Unterstützung bieten zu können.

Mit freundlichen Grüßen,

die Mathematik- und Deutschlehrer der fünften Klassen

Diagnose und Förderung